

# Editorial

---

A partir de los años noventa, las reformas neoliberales impactaron en la región latinoamericana, teniendo como consecuencia un cambio en el modelo de Estado y sus instituciones. A partir de ello surgieron diversas investigaciones, desde la Ciencia Política, relacionada a este cambio; sin embargo, el componente tecnocrático ha sido pocas veces estudiado. Es por este motivo que la presente edición de la revista *Politai* N° 9 busca abordar discusiones y análisis del tema «Tecnocracia en América Latina».

Por ello, los artículos aquí presentados buscarán abarcar diversos ejes, uno de ellos son las tensiones entre élites políticas y las tecnocracias que fue abarcado con el estudio que realiza Patriu sobre el Congreso y sus controles sobre los cuerpos burocráticos. Por el mismo camino se encuentra la investigación de Paolo Sosa, quien se centra en los cuerpos ejecutivos de los últimos gobiernos peruanos para analizar la variación en la estabilidad de estos cargos en los tres últimos períodos.

Otro eje que se abarca en la revista es acerca de los tipos de tecnócratas y su influencia en el policymaking. Para este caso Jiménez desarrolla una investigación que busca explicar en qué consiste la política económica exterior y su rol dentro de países en vías de desarrollo. También se cuenta con el relevante aporte del artículo desarrollado por nuestra Comisión de Investigaciones, quienes hacen un análisis sobre el surgimiento de una tecnocracia en el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social en respuesta a uno de los ejes centrales de la campaña electoral de Ollanta Humala: la inclusión social.

Por otro lado, en esta edición, les ofrecemos la entrevista al Doctor en Ciencias Sociales, Gerardo Munck quien nos cuenta las experiencias personales que tuvo desde muy joven que fueron moldeando, desde un inicio, su especialización en Política Comparada, regímenes políticos, democracia y metodología. Asimismo, nos habla de sus investigaciones, así como el diálogo con diversos colegas latinoamericanos y latinoamericanistas, que le hicieron notar la necesidad de contar con un balance entre metodologías y escapar de los encasillamientos presentes en nuestra disciplina.

Por último, contamos con el apoyo de Ismael Muñoz para la elaboración de la reseña del último libro de Thoma Piketty llamado *Capital in the Twenty-First Century*; y con el apoyo de Gian Carlos Caballero para la elaboración de la reseña del libro de Rodrigo Barrenechea llamado *Becas, Bases y votos*.

La Asociación Civil *Politai* cierra así su quinto año, fomentando el debate y el intercambio de reflexiones continuando de este modo con la tarea de difundir y promover el desarrollo de la Ciencia Política.

Finalmente, la Comisión de Publicaciones agradece a todos aquellos que hacen posible que *Politai: Revista de Ciencia Política* siga adelante ciclo a ciclo; especialmente, a nuestro comité editorial, a nuestro consejo revisor, autores, miembros de la Asociación Civil *Politai* y familia, al igual que a todos nuestros auspiciadores que confían en nuestro proyecto académico. Asimismo, agradecer a todos ustedes nuestros lectores, que con su respaldo nos ayudan a fortalecer nuestro compromiso y asumir nuevos desafíos.

Esperamos que esta edición sea, nuevamente, de su agrado.

**Nathaly Samaniego V.**  
*Comisión de Publicaciones*  
*Asociación Civil Politai*